

Oktober 2014

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Beginn des Wintersemesters hat das akademische Leben an der Juristischen Fakultät wieder Fahrt aufgenommen.

Wie in jedem Semester will auch der Alumni- und Förderverein hierzu seinen Teil beitragen. Im Besonderen wird am 7. November 2014 die jährliche Berufsinformationsveranstaltung stattfinden. Darüber hinaus will ich Sie schon jetzt auf das jährlich stattfindende Alumnitreffen im kommenden Januar hinweisen.

Mit den besten Wünschen für das Wintersemester und herzlichen Grüßen

Prof. Dr. Gerhard Ries
Vorstandsvorsitzender des Alumni- und Fördervereins der Juristischen Fakultät der LMU München e.V.

Wichtige Termine

7. November 2014
Berufsinformation

Januar 2015
Mitgliederversammlung

6. Mai 2015
Juristenmesse

JurAlumni im Netz



Stipendien für MUST-Programm

Wir freuen uns berichten zu dürfen, dass der Alumni- und Förderverein Teilnehmer am diesjährigen Munich University Summer Training in German and European Law (MUST) mit Stipendien in Höhe von jeweils 500 bzw. 700 Euro sowie einem Monatsticket für den MVV unterstützen konnte.

Vom 2. bis 26. Juli 2014 erhielten ausländische Studierende der Rechtswissenschaften sowie fertige Juristen im Rahmen des seit Sommer 2006 jährlich stattfindenden MUST-Programms der Juristischen Fakultät der LMU vertiefte Einblicke in deutsches und europäisches Recht, dessen Kenntnis im Wirtschaftsleben in den hiesigen Breitengraden nahezu unerlässlich scheint. Aus selbigem Hintergrund fanden sich die Schwerpunkte des Programms im Wirtschaftsrecht, das heißt insbesondere im Gesellschafts-, Wertpapier- sowie Kartellrecht. Die Kurse wurden überwiegend von Professoren der Juristischen Fakultät sowie ausschließlich auf Englisch gehalten. Am Kursende war eine Prüfung vorgesehen.

Insgesamt konnte JurAlumni sechs Stipendiatinnen – allesamt aus unterschiedlichen Ländern – fördern.

Mit 500 Euro wurden gefördert:

- Frau Yulliya Gevrenova (Bulgarien)
- Frau Tatjana Radiojevic (Serbien)

- Frau Yana Babych (Ukraine)
- Frau Tamuna Beridze (Rumänien)

Mit 700 Euro wurden gefördert:

- Frau Eun Joo Chun (Südkorea)
- Frau Noriko Ito (Japan)



Organisiert von der Juristischen Fakultät der LMU in Zusammenarbeit mit dem Internationalen Universitätsclub München (IUCM) und dem Deutschen Akademischen Austausch Dienst (DAAD) stellte sich das MUST-Programm innerhalb der letzten Jahre als großer Erfolg heraus. Nur sorgfältig ausgewählte Teilnehmer sollten die streng limitierten Plätze erhalten. Umso mehr freuen wir uns, dass auch der Alumni- und Förderverein einen Beitrag leisten konnte.

JurAlumni hofft auf einen weiterhin großen Erfolg des MUST-Programms!

Examensfeier Herbst 2014

Vertreten ist JurAlumni außerdem bei den akademischen Abschlussfeiern für Absolventinnen und Absolventen der jeweiligen Examenstermine – so auch bei der kürzlich stattfindenden Examensfeier am 17. Oktober 2014.

Nach der Begrüßung durch den Dekan der juristischen Fakultät Professor Dr. Stephan Lorenz sowie einer Rede von Herrn RA Andreas Peter, Mitglied des Vorstands von JurAlumni, gab sich Herr Staatsminister Professor Dr. Winfried Bausback die Ehre einer Festrede.



Daran anschließend wurden die Gäste im Lichthof empfangen. Zu diesem Anlass wurden von JurAlumni auch die von Milbank, Tweed, Hadley & McCloy LLP gesponserten Klausurenblöcke im LMU-Design verteilt. Die Mitwirkung von JurAlumni an der Examensfeier ist im Übrigen vor allem finanzieller Natur. Darüber hinaus bietet JurAlumni vor Ort Informationsmöglichkeiten bzgl. des Vereins. Fotos von den jeweiligen Termin finden sich auf unserer Homepage und auf Facebook.

JurAlumni wünscht allen Absolventinnen und Absolventen viel Erfolg für ihre Zukunft!

Veranstaltung zur Berufsinformation

Wie auch schon in den vergangenen Jahren, so informiert JurAlumni in Kooperation mit der Fachschaft auch in diesem Jahr über mögliche Berufsfelder für Juristen. Vorgestellt werden die Karrierewege Anwaltschaft, Wirtschaft/Verbände und Insolvenzverwaltung. Es referieren:

- **Dr. Doris Kloster-Harz**, Fachanwältin für Familienrecht
- **Dr. Harald Schwartz MdL**, Fachanwalt für Insolvenz- und Steuerrecht
- **Dr. Tatjana Neuwald**, Leiterin des Referates Wettbewerbsrecht, Marken- und Patentrecht, Urheberrecht der IHK München und Oberbayern

Die Veranstaltung findet am **7. November 2014** von **12 bis 14 Uhr** in **Raum A 125** statt. Weitere Informationen zu dieser und anderen Veranstaltungen von JurAlumni finden Sie auch auf unserer Website und auf Facebook.

2. Crowdfunding Symposium

Das diesjährige Crowdfunding Symposium an der LMU am 04. Juli 2014 war ein voller Erfolg. Über 100 Wissenschaftler, Studenten und Praktiker konnten sich durch spannenden Vorträgen, Workshops und einer Podiumsdiskussion über die aktuellen Entwicklungen im Crowdfunding informieren.



Der anschließende Networking Event mit der Übertragung des Viertelfinalspiels der Fußballweltmeisterschaft in Brasilien und dem 0:1 Sieg für Deutschland war der grandiose Abschluss des Symposiums. Das Organisationsteam freut sich schon auf das dritte Crowdfunding Symposium im Jahr 2015. Nähere Informationen werden demnächst bekannt gegeben.

Ab- und Neuzugänge an der Juristischen Fakultät

Zum Wintersemester 2014/15 sind an der Juristischen Fakultät folgende personelle Veränderungen zu verzeichnen:

- **Professor Dr. Andreas Spickhoff**, der bisher den Lehrstuhl für Bürgerliches Recht, Medizinrecht, IPR und Rechtsvergleichung an der Georg-August-Universität Göttingen innehatte, wird die Professur für Bürgerliches Recht und Medizinrecht antreten.
- **Professor Dr. Johannes Platschek**, bisher mit der Professur für Römisches Recht, Romanistische Fundamente der modernen Rechte und Antike Rechtsgeschichte an der Universität Wien, wird den Lehrstuhl für Römisches Recht, Antike Rechtsgeschichte und Bürgerliches Recht übernehmen.
- **PD. Dr. Stefan Arnold** hat den Ruf an das Institut für Zivilrecht, Ausländisches und Internationales Privatrecht an die Karl-Franzens-Universität Graz zum 01.09.2014 angenommen.
- **Professor Dr. Peter Kindler** ist am 27.07.2014 zum Auswärtigen Mitglied des in Mailand ansässigen „Istituto Lombardo Accademia di Scienze e Lettere“ ernannt worden.
- **Professor Dr. Claus Roxin** wurden zwei weitere Ehrungen zuteil. Am 01. September 2014 wurde ihm seine 22. Ehrendoktorwürde an der Universität Mackenzie in São Paulo (Brasilien) verliehen und am 09. September 2014 erhielt er von der staatlichen Universität in Rio de Janeiro (Brasilien) seine 23. Ehrendoktorwürde. Beide Ehrungen hat Herr Professor Dr. Claus Roxin persönlich entgegengenommen.
- **Professor Dr. Horst Eidenmüller** hat den Ruf an die Universität Oxford zum 01.01.2015 angenommen.
- **Professor Dr. Dr. h.c. Werner Lorenz**, emeritierter Ordinarius für Bürgerliches Recht, Rechtsvergleichung und Internationales Privatrecht, ist am 21. Juli 2014 im Alter von 92 Jahren verstorben.